



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul\_glorieta

**Con mejor ánimo.** Contrario al ambiente que se vivió el domingo en la Junta Local del INE, cuando entregaron a Mario Zamora Gastélum la constancia de asignación de la senaduría por primera minoría; ayer volvió la alegría a los militantes del Partido Revolucionario Institucional porque hicieron entrega de las constancias a quienes serán los diputados locales por representación proporcional. Así que muy sonrientes estuvieron Gloria Himelda Félix, Sergio Jacobo Gutiérrez, Mónica López Hernández, Jesús Armando Ramírez Guzmán y Elva Margarita Inzunza Valenzuela, quienes fueron acompañados por los diputados electos Faustino Hernández Álvarez, Guadalupe Iribe Gascón y Ana Cecilia Moreno Romero; las dos últimas ganaron la reelección. Carlos Gandarilla García, presidente del PRI en Sinaloa, también estuvo de buen ánimo; lo mismo que Erika Sánchez Martínez, secretaria general, quien será diputada federal por representación proporcional.

**Duro golpe.** El priismo ha vivido una semana muy triste por haber perdido la mayoría de las diputaciones locales y el ayuntamiento, sobre todo los de las municipios grandes, como Ahome, Guasave, Culiacán y Mazatlán. De contar con 21 diputados en el Congreso del Estado, para la próxima legislatura únicamente tendrán ocho, y por primera ocasión en su historia no presidirá la Junta de Coordinación Política, antes Gran Comisión, que será dirigida por Morena, quien tendrá las facultades de designar a los funcionarios del Palacio Legislativo y todas las decisiones importantes. Ahora, el PRI jugará el papel de oposición en el Congreso del Estado, y la única con experiencia legislativa es Gloria Himelda Félix, quien podría ser la coordinadora del grupo parlamentario, pero eso será decisión del gobernador Quirino Ordaz.

**Dignidad.** Mucho se ha criticado a los diputados locales que solicitaron licencia para irse a campaña y que volvieron inmediatamente después de haber perdido la elección, pero hay quienes decidieron no hacerlo por dignidad y dejar que sus suplentes concluyan el periodo legislativo hasta el 30 de septiembre, como lo hicieron José Menchaca y Aarón Rivas Loaiza. A ellos hay que sumarles al priista Andrés Félix Zavala, quien ha decidido mantenerse con licencia para que su suplente, José Santos Aispuro, se mantenga como legislador. Félix Zavala fue muy criticado durante el año y medio que estuvo en el cargo, y compitió por la reelección para un periodo de tres años más, pero perdió contra la candidata de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES) Francisca Abello Jorda con bastante diferencia de votos.

**Reuniones.** El presidente municipal electo de Culiacán, Jesús Estrada de Ferreiro, ha comenzado con la revisión de los perfiles para conformar su gabinete, que, de acuerdo con lo que él mismo ha adelantado, su gobierno será abierto para toda la ciudadanía, y tiene la puerta abierta para priistas, panistas, pasistas y personas sin partido, pero que tengan la preparación y el perfil para ocupar un cargo público. El Ayuntamiento sufrirá cambios drásticos en la forma de gobernar y manejar los recursos públicos, y tendrá muchos ojos sobre él porque su administración estará muy vigilada por las altas expectativas de la sociedad que votó por él, pero sobre todo de la oposición, que no dejará pasar un solo error para criticarlo severamente. Estrada Ferreiro ya se reunió la semana pasada con el dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Culiacán (Stasac), David Alarid; y esta semana hará lo propio con el alcalde Antonio Castañeda Verduzco para ponerse de acuerdo con el proceso de entrega-recepción.

**Dolidos.** Seis partidos políticos en Sinaloa perdieron el registro estatal, lo que significa que estarán fuera del reparto de los recursos públicos en la entidad; y en el caso del Partido Independiente de Sinaloa (PAIS), no superó su primer proceso electoral y desaparecerá por haber obtenido menos del tres por ciento de la votación. En el PRD, su dirigente estatal, Audómar Ahumada Quintero, reconoció que este escenario ya lo veían venir, pero se trabajó para evitarlo, aunque no tenía en cuenta el tsunami que ocasionó Andrés Manuel López Obrador y Morena. Los partidos nacionales seguirán funcionando en el estado, pero sin recibir prerrogativas estas.

# PRI será oposición en el Congreso del Estado

De acuerdo con Carlos Gandarilla, los nuevos diputados están preparados y tendrán un buen desempeño

Los cinco legisladores electos por representación proporcional trabajarán en beneficio de sinaloenses

Angelina Corral  
@eldebate

**E**n un acto de reconocimiento, el presidente del PRI en Sinaloa, Carlos Gandarilla García, entregó las constancias a los cinco diputados electos por el principio de representación proporcional. Durante su discurso, los describió como personas con amplia preparación académica y algunos con gran trayectoria legislativa en el servicio público. Por esta razón dijo estar convencido de que harán un gran trabajo en beneficio de los sinaloenses.

## → Actitud

“Los cinco legisladores tienen capacidad para debatir y lo harán con un gran compromiso. Velarán y defenderán todo aquello que sea por el bienestar de los sinaloenses”, destacó. “El Congreso del Estado ha cambiado su composición, nuestro partido dejará de tener la mayoría y los actores aquí presentes



FOTO: CRISTINA FÉLIX

→ Los ocho diputados locales que integrarán la próxima legislatura estatal.

y otros que fueron a un proceso de reelección habrán de participar en esta situación que nos implica desafíos y retos importantes”, expresó. Los diputados electos del PRI trabajarán siempre buscando la construcción y la armonía.

En el evento realizado en las oficinas del PRI estatal había optimismo, y los priistas que acudieron a acompañar a los diputados dijeron estar con la disposición de darle vuelta a la página y empezar a trabajar para recuperar lo perdido.

Familiares, amigos y militantes del PRI felicitaron a los nuevos legisladores y se vivió un ambiente de fiesta. Gandarilla García explicó que estarán vigilantes de que todos los legisladores y el presidente de la República cumplan sus promesas de campaña.



→ EL PERFIL

**Nombre:** Mónica López Hernández

## Trayectoria:

- Secretaria de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de Guasave.
- En la actualidad es presidenta del Organismo de Mujeres Priistas en Sinaloa.



→ EL PERFIL

**Nombre:** Elva Margarita Inzunza Valenzuela

## Trayectoria:

- Regidora en dos ocasiones, incluyendo la actual.
- Durante diez años se desempeñó como secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Hospital Civil de Culiacán.



→ EL PERFIL

**Nombre:** Jesús Armando Rodríguez

## Trayectoria:

- Presidente del Movimiento PRI MX Sinaloa.
- Durante el pasado proceso electoral fue quien llevó las redes sociales del PRI como Facebook y cuentas de Twitter e Instagram.



→ EL PERFIL

**Nombre:** Sergio Jacobo Gutiérrez

## Trayectoria:

- Gerente de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado de Navolato.
- Director del Instituto Sinaloense de la Cultura.
- Jefe de la oficina del gobierno de Quirino Ordaz Coppel.
- Presidente de la Fundación Colosio.



→ EL PERFIL

**Nombre:** Gloria Himelda Félix

## Trayectoria:

- Presidenta municipal de Mocorito.
- Diputada local en la LIX Legislatura del Congreso de Sinaloa.
- Diputada federal en la Sexagésima Tercera Legislatura y vicepresidenta de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.